
UMPAS –Schmitten – Protokoll 
Das Protokoll der Sitzung vom 02.02.2024  
im Restaurant „Feldblick“ Hunoldstal  
Beginn: 19:00 Uhr- Ende 20:30 Uhr  
Leitung: Silvia Heberlein  
 
Die Federführende Silvia Heberlein begrüßte die Anwesenden zur Sitzung, zu der auch die 
Presse erschienen ist 
Mit den Anwesenden wurde das Protokoll vom 20.10.2023 durchgesprochen, nicht 
erledigte Punkte wurden beibehalten, neue Punkte wurden gesetzt.  
 
 

Pkt Aufgaben wer/was/Kümmerer 

1 Hundetoiletten 

 Mittlerweile  weden sie  ohne Abfallbehälter aufgestellt (z.B. Feldberg, 
Rauhecksweg). 

 Aussage Bürgermeisterin: nach Benutzung sollte der Beutel über die 
Restmülltonne entsorgt werden. 

 Die Umpas bleiben am Thema dran, Silvia Heberlein hat bei der 
Gemeinde nach Sachstand nachgefragt, die Antwort von Herrn Kaduk 
steht noch aus. 

Info 
 
 
 
 

S. Heberlein 

2 Banner der Umpas: 

 Banner UMPAS-Garage: 
das Banner war verschlissen, es wurde eine neue Tafel aufgehängt 

 In allen Ortsteilen von Schmitten können Banner aufgehängt werden, 
dafür werden Plätze gesucht – Hinweise dazu werden von allen 
Helfern erbeten 

 Ein Vorschlag: Bushäuschen in an der Hegewiese; Info an Ordnungsamt 
notwendig 

G. Schwemmlein 
 
 
 
 
 

Ralph Bibo 

3 Meinungsfilter 
 Die drei Meinungsfilter sind an den Standorten Feldbergplateau, Uta-

Dommes-Platz und Haltestelle gegenüber dem Rewe-Markt montiert. 

 Diese werden regelmäßig geleert und die Beschriftungen werden 
ebenfalls regelmäßig gewechselt. 

 Bisher gab es dazu viele positive Reaktionen, so dass eventuell noch 
zusätzliche Meinungsfilter aufgestellt werden können 

Orgateam 

4 Öffentliche Toiletten der Gemeinde  
 u.a. am Feldberg und in Oberreifenberg an der Pechwiese sollen besser 

ausgeschildert werden. 

 bezüglich dem Standort Feldberg: sind Anfrage beim Zweckverband bzw. 
der Gemeinde notwendig  

 Standort Oberreifenberg: mit Bau der neuen ASB-Station soll auch eine 
neue öffentliche Toilette gebaut werden mit entsprechender 
Ausschilderung 

. 

 
Frau Bibo 

 
 
 

Orgateam 

5 Blühwiese in Oberreifenberg auf dem Parkplatz neben Bushaltestelle: 

 Es wird dringend Unterstützung für Pflegearbeiten gesucht. 
 

Info 

6 Neophyten 
 Frau Dr. Gudrun Urban war leider bei der Sitzung verhindert, so dass sie 

zur nächsten Sitzung zum aktuellen Stand berichtet. 

 Aber auch hier werden Mitstreiter gesucht. 

 Arbeitsmaterial wird noch zeitnah von den Umpas angeschafft.  

 Eine umfangreiche Dokumentation zum Thema Neophyten soll auf der 
Homepage der Umpas erfolgen. 

 

 
Dr. Gudrun Urban 

7 Teilnahme am Ideenwettbewerb der Bürgerstiftung Schmitten 

 die Umpas, hier insbesondere Silvia Heberlein, haben sich mit dem 

Orgateam 



Projekt Lerntonne beworben und auch eine Zusage über 600 Euro 
erhalten 

 Silvia Heberlein stellt das Thema Lerntonne vor: 

 Ziel ist die Aufklärungsarbeit in Schulen und Kindergärten, in einem 
Zeitraum von etwa 6 Wochen soll das Thema Müll spielerisch behandelt 
werden   

 Die Umpas haben bereits eine große und mehrere kleine Tonnen 
beschafft, die noch entsprechend gestaltet werden 

 Bücher und Infomaterial wurden bestellt und geliefert 

 Die Vorstellung der Umwelttonne wird als Aktion der Umpas auf dem 
Europatag der Gemeinde im Mai 2024 erfolgen  

 Die Firma Wella hat bereits Unterstützung bei der Umsetzung angeboten 
und ist mit Silvia Heberlein in Kontakt 

8 Teilnahme der UMPAS am Europatag  
 Die Umpas wollen mit einem eigenen Stand am Europatag teilnehmen, 

Anmeldung ist erfolgt 

 Die Standgröße beträgt 2x3 m, die Ausstattung der 36 Stände kommt 
vom Hochtaunuskreis 

 Info Standbesetzung findet am 21.3.2024 statt 

Orgateam 

9 Vorstellung TaunaCrowd 
 Ulrike Lindemann-Göhler hat die TaunaCrowd als Instrument der 

Finanzierung vorgestellt. Es wird geprüft, inwieweit wir das in Anspruch 
nehmen können. 

Orgateam 

10 Neue Federführung 
 Die bisher Federführende Silvia Heberlein (Fraktion  CDU) übergibt die 

Federführung für das erste Halbjahr 2024 an Jürgen Mollenhauer 
(Fraktion FDP) 

 Die Umpas danken Silvia Heberlein für ihre hervorragende Arbeit und 
begrüßen den neuen Federführenden, der sich den Anwesenden vorstellt 

 symbolisch wurde das Picker übergeben 

Info 

11 Bänke in der Gemeinde 

 Die Umpas melden Beschädigungen der im jeweiligen Revie vorhandenen Bank 

über das Orgateam bei der Gemeinde. Bezüglich Zuordnung des Standortes  

wird geprüft ob die Datei der mit Nrn. bei der Gemeinde registrierten Bänke den 

UMPAS zur Verfügung gestellt werden können. Nur so wäre auf Seiten der 

UMPAS die gleiche Zuordnung für etwaige Meldungen ohne zusätzliche 

Registrierung möglich. 

G-Schwemmlein 

12 Weitere Infos: 

 Eine Frühjahrsputz-Müllsammelaktion am Pechberg in Oberreifenberg ist 
am Samstag 16.03.2024 ab 11.00 Uhr für eine Stunde geplant 

 Am 21.09.2024 werden die Umpas wieder eine Aktion zum Clean up Day 
am Feldberg organisieren 

Info 
 
 
 
 
 

 
 

Die nächste Sitzung der UMPAS findet am 19.04.2024 um 19.00 Uhr im Restaurant „Zum 
Feldbergblick“ in Hunoldstal statt. 
Eine Einladung erfolgt zur gegebenen Zeit. 
 
Protokoll Ulrike Lindemann-Göhler 

 
 


